

Die inneren Feinde (feindlich eingestellte DDR-Bürger) gehören ebenfalls zu den Ursachen, da sie als vom Imperialismus hervorgebrachte Stützpunkte in der sozialistischen Gesellschaft existieren und wirken.

Bedingungen

Als Bedingungen werden jene innerhalb der entwickelten sozialistischen Gesellschaft liegenden vielfältigen Erscheinungen erfaßt, die dem Gegner und inneren Feinden Ansatzpunkte bieten und die im Hinblick auf das Wirksamwerden der vom imperialistischen Herrschaftssystem ausgehenden Einwirkungen und Einflüsse eine notwendige Voraussetzung für das Zustandekommen von feindlich-negativen Handlungen darstellen.

Diese Bedingungen treten in der gesellschaftlichen Realität als soziale und individuelle Erscheinungen auf.

Zu den sozialen Bedingungen gehören materielle und ideelle Nachwirkungen der Ausbeuterordnungen, insbesondere der kapitalistischen Produktions- und Lebensweise (soziales Erbe); die Möglichkeit des Auftretens von sozial negativen Faktoren im Zusammenhang mit Entwicklungsproblemen sowie im Prozeß des Entstehens, der Bewegung und Lösung innerer sozialer Widersprüche bei der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft; das Auftreten von subjektiv bedingten Fehlhaltungen, Mängeln und Unzulänglichkeiten sowie das Auftreten von sozial-negativen Erscheinungen in den unmittelbaren Lebens- und Entwicklungsbedingungen von Bürgern der DDR.

Als individuelle Bedingungen werden jene spezifischen psychologischen und besonders auch sozialpsychologischen Faktoren in der Persönlichkeit und in den zwischenmenschlichen Beziehungen erfaßt, die entsprechend ihrer differenzierten Ausprägung dafür maßgeblich sind,